

El Defensor

Año III ■ Valencia de Alcántara 7 de Enero de 1912 ■ Núm 61

Numero suelto, 10 cénts.

Se publica los Domingos.

Dirección, Redacción y Administración: HERNÁN-CORTÉS

PERIÓDICO SEMANAL INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia de Alcántara..... 0'50 pesetas al mes.
Fuera..... 1'50 " trimestre.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

del Pueblo

Nuestro Ayuntamiento.

Conocida de todos la significación política de los elementos que integran (con permiso de "Diario de Cáceres,") nuestro Municipio, á nadie causará sorpresa que la labor que lleven á cabo no se separe de la pauta que el cacique trace desde la primera sesión.

Los concejales últimamente nombrados por el socorrido art. 29, y sobre todo algunos de ellos, lanzan á voz en grito la especie de que van al Municipio completamente libres de trabas, con la necesaria independencia y dispuestos á inspirarse en el bien del vecindario, sin tener para nada en cuenta intereses de partido, ya que á ninguno pertenecen. Pero no recuerdan al hacer tales afirmaciones que aquí, donde todos nos conocemos, tenemos olvidado de puro sabido el sistema á que siempre han sido tan aficionados, el que han aprendido del cacique, el que siempre han practicado y que consiste en mangonear entre cortinas, en laborar en la sombra, en no dar nunca la cara y ponerse con sus actos en abierta oposición con sus alharacas y vociferaciones.

Mas el pueblo ya los conoce; ya sabe que han ido al Municipio los púdicos señores que se *desvivirán* por hacer la felicidad del vecindario y que en unión de los Gilos, Teomiros, Amarillas y Barrantes, que tanto gusto dieron en la pasada etapa, *se dedicarán á combatir* la funesta política del político más funesto que han visto las generaciones presentes.

Ahora, *si tienen mimbres y tiempo*—que no lo tendrán—llevarán á la práctica aquellos planes y reformas concebidos por el atrabiliario y ridículo señor causante de la ruina de Valencia y que concluirán con lo poco que queda en las arcas municipales.

¡Animo, pues, señores ediles! Tened el valor de vuestros actos, dejad esa política solapada, tenebrosa y vergonzante, que ha sido siempre la característica del incompatible señor que ha llegado al ocaso de su efímero y equívoco poderío y presentáos al pueblo tal como sois, dispuestos á acabar con su mermada hacienda, abrumándole á tributos que suplan aquello que disponéis con tanta lar-
ganza.

Reios de las responsabilidades en que podáis incurrir; ahí está el olímpico señor que os cubrirá con su protectora túnica, tan agujereada y maltrecha que no tendrá nada de particular que deje paso por sus innumerables jirones al rayo asolador que políticamente os aniquile.

Ya que D. Gonzalo no pueda poner este año en el balcón el zapato, puesto que **NO VIENEN** los reyes, le aconsejamos lo coloque con la punta hacia donde nosotros le indiquemos.

Proyectos que nos arruinan

Vuelve á remover el cacique el asunto de la traída de aguas—proyecto Coca—que cuesta al Ayuntamiento treinta mil duros más que el primitivo.

Si ese engendro llegara á ser un hecho, traería como consecuencia la bancarrota más espantosa para nuestro Ayuntamiento.

Figura en el proyecto la instalación de varias fuentes públicas de donde se surtirá el vecindario gratuitamente. Y siendo esto así ¿podrá haber alguien tan cándido que crea que la instalación del agua en casas particulares pueda ser fuente de ingresos para el Municipio?

Otro tanto acontece con los lavaderos públicos y baños que piensan instalarse. De suerte que van á invertirse sumas enormes vendiendo las pocas láminas que quedan, en una obra costosísima, perfectamente inútil y de rendimientos nulos, cercenando los ingresos del Ayuntamiento en forma tal, que al confeccionar los presupuestos resultará un déficit de muchos miles de duros.

¿A qué se va á echar mano para sustituir las rentas de las láminas que se vendan? La cosa no ofrece duda. Se elevarán los impuestos actuales hasta el máximo que la ley consienta; se inventarán nuevos tributos y en adelante viviremos de milagro en este bendito pueblo, si no tenemos que aumentar el contingente de emigración ya que gracias á nuestros celosos administradores no quedarán en el Ayuntamiento, al paso que vamos, ni los clavos.

El hecho se presta á tristes re-

flexiones, no tanto al considerar el desahogo y la frescura de los jaleadores del proyecto, como al ver la paciencia de este sufrido pueblo que contempla impasible un día y otro la desaparición de su hacienda sin que una protesta viril, enérgica y rotunda ponga freno á las esplendideces de sus desaprensivos administradores.

En variass ocasiones y en todos los tonos hemos llamado la atención no sólo del vecindario, sino de las autoridades obligadas á intervenir en este desdichado proyecto.

Hoy insistimos de nuevo y nos dirigimos especialmente á la Comisión provincial, al Sr. Gobernador y demás organismos que han de entender en el asunto, para que al llegar el expediente á sus respectivos Centros se fijen de una manera especial en el rudo golpe que se asesta á nuestra hacienda disponiendo de cantidades fabulosas, en relación con la penuria de nuestra Caja Municipal, las que no encontrarán sustitución más que en la calenturienta mente de los que conciben tan absurdos proyectos.

Pensar en que nuestros ediles reconozcan noblemente su equivocación y vuelvan de su acuerdo, es pensar en lo imposible. Tal vez lo harían si tuvieran la independencia como norma de sus actos, en lo que hace relación á la defensa de los intereses de sus vecinos; pero la independencia es una señora que ha mucho tiempo huyó de nuestro Municipio avergonzada de que se la tratase sin miramiento alguno y herida y maltrecha á causa de los innumerables golpes que recibía.

Hace tres años volvíase loca la Comisión de Hacienda, ante el magno problema de nivelar los presupuestos; hubo que recurrir al extremo de consignar como ingresos quinientas pesetas que *donaban* (á la fuerza ahorcan) cada uno de los tres Médicos titulares; se rebajó el haber del Secretario y la consignación de material y se redujo la plantilla de empleados.

Ni aun de este modo se consiguió la nivelación, resultando un pequeño déficit y como desde entonces acá han disminuído aun más las rentas con la venta de las láminas invertidas en la construcción de la nueva cárcel, júzguese cómo quedaríamos si la enajenación de nuevas láminas se llevase á efecto para atender con su pro-

ducto á la realización del vesánico proyecto de la traída de aguas.

Si á esto se agrega que el pueblo tiene aguas en abundancia *puesto que vende á la Eléctrica las SOBRANTES*, se comprenderá que el tan repetido proyecto es, además de ruinoso, perfectamente innecesario.

CLODIO.

En esta redacción han dejado los Reyes Magos, sin duda por error, una colección completa del Alcubilla y un tarro de pomada húngara.

A los que se presenten á recogerlo se les dará lo suyo.

LOS REYES

Los pequeños de Valencia están este año de pésame. No *vienen* los Reyes. Y no es eso lo peor, sino que, como recordarán nuestros lectores, el año anterior distribuyeron sus regalos entre las personas mayores—especialmente entre los políticos—olvidándose por completo de los chiquitines. De manera que ya llevan los pequeñuelos dos años sin que los célebres Reyes los recuerden y agasajen con los regalitos á que son tan aficionados.

Pero como todo tiene su explicación, voy á poner al corriente á mis lectores de la causa á que obedece el que Melchor, Gaspar y Baltasar, nos desdeñen este año.

Marchaba el jueves pasado el que esto escribe por la carretera de Portugal, muy cerca del Pino, cuando distinguió en dirección opuesta un automóvil, que al llegar á su lado hizo una parada en firme.

Descendió de aquél un anciano de luenga y nevada cabellera y encarándose con él, exclamó en tono afectuoso:

—Si no me equivoco, tengo el gusto de hablar con el "Tío de las retratos."

—Con él habláis, caballero.

—Me precio de ser un buen fiscalista. No he visto á Ud. más que una sola vez—el año pasado cuando le presenté la nota de los regalos que mis señores traían para Valencia—y sin embargo le he reconocido desde larga distancia.

—Ah, ¡entonces Ud. es el emisario de SS. MM. los Reyes Magos!

—¡El mismo!

—¡Cuánto lo celebro!—Ya me tenía con cuidado la tardanza de ustedes, pues los pequeños de aquí les esperan con impaciencia, máxime si se tiene en cuenta que el año pasado se quedaron sin regalos.

—Es cierto; pero este año tengo el disgusto de comunicar á Ud. que mayores y menores se quedan sin obsequio.

¡Hombre, cuánto lo siento!—¡Qué van á decir los pobres niños!

—Pues no hay remedio.—Recordará Ud. que el año pasado, si bien mis señores relegaron al olvido á los chiquetines, en cambio se mostraron pródigos con las personas mayores, especialmente con los políticos, pues no hay que olvidar que algunos como el Sr. Pérez Carrascosa—y al nembrarle se descubrió respetuosamente—recibieron tres presentes. Pero, aunque me contrarie la afirmación, han sido tan desagradecidos en el transcurso del año, han hecho tantos disparates y cometido tantas tonterías y desaciertos, que mis señores, bien á pesar suyo, han decidido no dedicar este año á Valencia más que este pliego dirigido á D. Miguel Pérez, que me hará Ud. el favor de entregar y así me evita el entrar en el pueblo. Yo sé las estrechas y cordialísimas relaciones que Ud. lleva con el Sr. Carrascosa y así no extrañará que me tome la libertad de confiarle tal comisión.

Y dicho esto, despidióse afectuosamente, puso en mi mano un pliego cerrado y subiendo al auto desapareció rápido de mi vista.

Una vez solo, di vueltas al pliego entre mis manos, miré su cubierta y lei en hermosa letra lo siguiente: Para D. Miguel Pérez Carrascosa, con encargo especial de no abrirlo hasta pasado el 18 de Enero.—Melchor, Gaspar y Baltasar.

Quedé un momento pensativo, recordé la fecha de la reapertura de Cortes y dije como en las comedias: "ahora me lo explico todo."

EL TÍO DE LOS RETRATOS

HEMOS TENIDO EL GUSTO de saludar en la capital al Diputado provincial Sr. Reina.

¡Y Carrascosita sin aparecer por Cáceres! ¡Con las ganas que tienen de demostrarle allí que es incompatible!

ENTRE BASTIDORES

Orden de las funciones

Día 28 tarde.—"Doña Clarines."
Día 31 noche.—Repetición de "El Cristo Moderno."

Día 1.º noche.—"El Místico."
Día 4 tarde.—"El Sombrero de Copa," y repetición de "Dichos y Retranes."

Hoy he comenzado á emborronar estas cuartillas, más contento, más satisfecho y alegre, que las que días ha, escribí para hablaros de las obras que se habían puesto en escena en nuestro coquetón teatro del Círculo de la Unión.

¿A que no adivináis, mis bellas y amables lectoras y caros lectores, el por qué de mi contento?

Sencillamente, porque deduzco que el público que llena el teatro en cuantas funciones se celebran, ha venido á darme la razón, de que la compañía dramática que nos ha caído en suerte, es muy buena, y cuando los demás opinan del mismo modo que uno, halaga y regocija.

Es seguro que habrá algún malicioso que dirá que esta revista parece un reclamo, más no se apene el que así crea, pues no sé hacer uso—salvo para prodigar justicia—del bombo y los platillos, de otra manera, desconozco su manejo.

Es preciso para juzgar en conciencia,—me dirijo á los amateurs, á los entendidos en el arte—darse exacta cuenta de que no se está en Madrid, Barcelona, ú otro punto aún de me-

nos importancia que aquellos; sépase que estamos en un pueblo de cierta índole, y no de gran cultura artística, lo que nos priva de hacer determinadas exigencias á los que vienen á solazarnos con su trabajo. Seamos, pues, á la par que justicieros, benévolos.

Y entro en materia, pero... si se molestaran las actrices por que no les guste lo que de ellas diga? si alguno de los actores me largará un garrotazo por que si fué ó por que si vino? si el tramoyista no me dejará entrar en el escenario por decir si se hicieron ó no á tiempo las mutaciones?

Les digo á Uds. que esto de escribir de teatros, es exponerse á enojadas contingencias... pero la pícará obligación...

Y no le digo á la Junta del Coliseo que hace falta, pero remucha falta, un buen pórtier ó cortinón en la portada que da acceso al patio de butacas, por temor á enojarla; en otra ocasión más propicia se lo diré, porque tomar localidad de butaca y hacer oposiciones á un fuerte catarro ó una pulmonía, es todo lo mismo, (hablo por las señoras y caballeros á quienes con justo motivo he oído quejarse).

Y ahora sí que de veras entro en materia.

La Sra. Jordán en el papel de doña Clarines, hizo resaltar sus grandes aptitudes y pasó de las difíciles transiciones de energía á las de dolor, con perfectísima naturalidad; el público—en su mayoría culto—supo premiar con nutridos aplausos á la artista que encarnó, que vivió personaje tan original como es el de D.ª Clarinez.

Muy bien la señora Malumbres (Tata) y señora Murillo (Marcela) que hicieron sus papeles con verdadero amore y demostraron una vez más que valen mucho; nada más digo de ellas porque los aplausos con que fué premiada su hermosa labor, son muy elocuentes.

Del Sr. Picó ¿qué decir? no diremos nada que es mejor que si dijéramos mucho, pues harto conocido nos es.

Los Sres. Moya, Jordán (hijo) y Almendros, á la altura de siempre, muy modestos y sencillos, cualidades que avaloran sus grandes condiciones de artistas.

En "El Cristo Moderno," hermoso drama que este público ha visto con verdadero entusiasmo, toda la Compañía ha contribuido de modo excelente á la representación, siendo un verdadero triunfo, es decir uno más á los muchos que ha conquistado.

A cargo de la Sra. Murillo, corría el papel de Paulowa, personaje extremadamente simpático y del que supo sacar gran partido el intérprete.

Se vió en ella á la mujer anarquista rusa envuelta en negro atavío con ligero velillo blanco, que persigue sin descanso á la policía, para desbaratar sus planes y ayudar á la obra de redención de sus hermanos; tan hermoso papel fué interpretado de modo magistral cosa que se esperaba de actriz tan experta. La señora Jordán (Marcela) como siempre y á gran altura en el papel de madre.

¡Y á qué seguir! En "El Místico," obra que ha hecho por primera vez la Compañía, no pudo pedirseles mejor interpretación.

En la sección vermout del día 4, en "El sombrero de copa," acabamos de convencernos de cuanto hemos dicho.

Repito que la Compañía es buena, muy buena y ojalá que el público no se canse, para que la tengamos en esta población el mayor tiempo posible.

F. MERCHÁN.

Está hecha la convocataria para la renovación de cargos de la Cámara Agrícola de la provincia.

El Sr. Muñoz Chaves ha presentado la dimisión del cargo de Presidente con carácter irrevocable.

El primer asunto que sometemos á la deliberación de la Cámara, será un estudio comparativo entre el precio del trigo, el del pan en Valencia de Alcántara y la frescura de sus fabricantes.

Y ahora no hay Presidente amigo.

LABOR FECUNDA

Ha cerca de dos quinquenios que eligieron diputado á cierto ser de la Mancha vivo en obra, en pensar tardo.

No fué muy limpia su acta, que tuvo lunares varios que aún no borró, pues se encuentra in-com-pa-ti-bi-li-za-do.

El hombre no tuvo arrestos para levantar el gallo y encargó de su defensa á un estupendo letrado de pelo grifo, hablar recio, flor al hojal y gran naso.

En seria abstracción medita, sobre la mesa inclinado dentro su hotel de escayola, en la árdua labor del año ¿de qué me sirve ¡infelice! el cargo de diputado si en ridículo espantoso me contemplo á cada paso?

Si he estado haciendo el mostrenco y á la bartola tumbado y expediente en que intervine resultó papel mojado?

¡Oh, dulce alcalde de Móstoles! ¡oh corregidor de Almagro! sois figuras gigantescas si con migo os contimparo (que así se dice en la Mancha y no es ripio, que es lo exacto) ¿qué se sabe de mi fábrica de Aliseda al otro lado?

¿qué de los pobres municipales que á mi gusto hago y deshago? todo cuanto hablo en Valencia en la capital lo callo; y si cual figura olimpica me miran los valencianos, soy para los cacereños un muñequillo de barro.

Si contra alguien me querello le absuelven y costas pago, que ante tribunales rectos ni aun me salva San Ignacio.

De piedra son las pirámides y de piedra son los cantos rodados de los caminos que envidia ¡Señor! qué llanto deben los rollos verter su inferioridad mirando.

Harto de hacer el ridículo, de estar en berlina harto, voy á imitar á un conspícuo que renuncia ha presentado por no saber presidir la cámara de lo agrario; y haciendo lo que David, que tiró el arpa enojado, los Valencianos suspensos verán mañana con pasmo

que Carrascosa se corta la coleta, renunciando á ser padre provincial, por estar compenetrado de que á Manchegos en Cáceres les viene muy ancho el sayo

Esto han contado los Reyes

AL TÍO DE LOS RETRATOS.

JACINTA FONSECA GIRALDO

PROFESORA EN PARTOS

y

TITULAR DEL AYUNTAMIENTO

Tiene el gusto de ofrecer los servicios propios de su profesión en Valencia de Alcántara, calle de las Monjas, esquina á la Eléctrica.

DESDE MADRID

En Sevilla se hundió ayer una casa que estaba denunciada como ruinoso, sita en la calle de Adriano.

En el principal de la misma se hallaba instalada una Escuela de niños y en la planta baja una ferretería.

Derrumbóse con extraordinario estrépito haciéndose el salvamento con grandes dificultades.

De entre los escombros se extrajeron los cadáveres del profesor don José Serrano, tres niños, una anciana que cosía en una azotea y una joven, resultando muchos heridos.

Un niño que estaba castigado á sufrir encierro durante las horas de recreo se escapó librándose así de la muerte.

La impresión es enorme y la prensa y el vecindario censuran duramente á las autoridades por consentir que la casa estuviera habitada no obstante la denuncia que de la misma se había hecho.

**

El Sr. Maura, jefe ilustre de los conservadores, salió hoy de cacería á Trasmulas.

**

Dicen de Melilla que han llegado las baterías últimamente embarcadas.

Se ha suicidado el sargento del Regimiento de la Reina, José Morales que se hallaba sujeto á proceso.

Mejoran los heridos de los últimos combates á excepción del Capitán señor Machindíarena, que continua gravísimo.

En Málaga se hizo entusiasta despedida á las tropas expedicionarias que marcharon á Melilla.

Algunos periódicos insisten en la marcha á Melilla del General Weyler el que impone como condiciones imprescindibles el mando de un cuerpo de ejército de ciento cincuenta mil hombres, con los recursos necesarios y una amplia libertad de acción que no había de ser rectificada ni por otro gobierno ni por negociación diplomática alguna. La noticia no pasa de rumor y de rumor estupendo.

**

Al salir los Ministros del Consejo en Palacio se dirigieron al Nuevo Club con objeto de celebrar con un almuerzo el segundo aniversario de su subida al poder.

Como los dos años de poder no cumplen hasta Febrero, se han hecho

muchos comentarios, algunos sabrosos, acerca del susodicho almuerzo. Muchos afirman que Canalejas, ante el temor de no llegar al bienio, adelantó la fecha del *gaudeamus*.

**

En el teatro de Cervantes se acaba de estrenar la comedia en un acto, del conocido literato D. Eduardo Zamacois, titulada "Los reyes pasan".

Ha sido muy discutida la obra por su tendencia, y el éxito no fué más que mediano.

**

Según hemos podido comprender por conferencias con el Sr. Barroso, en el consejo de hoy trataráse de la cuestión de presupuestos. De las mismas manifestaciones del señor ministro de la Gobernación se desprende que hasta ahora el gobierno no tiene ninguna interpelación anunciada para cuando se abran las Cortes. Es inexacto, hasta el momento presente por lo menos, que se tenga por nadie anunciado un debate político sobre los últimos sucesos acaecidos durante el mando del señor Canalejas.

Sólo se tiene noticias de la interpelación que el Sr. Maestre anunció al gobierno para el Senado desde un periódico de esta Corte; pero este anuncio que hizo "El Mundo," no ha sido ratificado por el Sr. Maestre todavía.

**

Los nuevos tenientes de Alcalde con el Alcalde-presidente Sr. Francos Rodríguez á la cabeza, han visitado hoy para cumplimentarle al ministro de la Gobernación Sr. Barroso, quien acogió con muy expresivas frases de gratitud la visita.

**

Próximo nombramiento.—En los círculos militares se decía esta madrugada como cosa muy cierta, que con motivo de haber sido ascendido á general de división el general Larea, será nombrado para sustituirle en el cargo de jefe del Estado Mayor de Melilla el actual director de la Escuela Superior de Guerra general Jordana.

De política.

Hoy nos ha recibido el presidente del Consejo en su domicilio.

Nos dijo, en el poco tiempo que con él estuvimos, que de Melilla no sabía sino que el temporal ha amainado, pero que el frío va en aumento.

Después nos manifestó haber comunicado al general Aldave los elementos que el Gobierno puede poner á su disposición, habiendo contestado inmediatamente aquél que los estima suficientes para el desarrollo de sus planes.

De provincias no tenía hoy el presidente noticia alguna.

**

En el rápido de Barcelona han llegado hoy los diputados señores Iglesias (Emiliano) y Lerroux.

El gobernador de Ciudad Real.

Ha marchado á Ciudad Real el nuevo gobernador de aquella provincia D. Miguel Jordana con su familia.

A despedirle acudieron muchos amigos y compañeros de periodismo.

El "Diario Oficial."

Hoy publica el "Diario Oficial," del ministerio de la Guerra una propuesta de ascensos del arma de caballería.

Por los soldados de Melilla.

Claridades, el conocido crítico tauromáutico de "El Mundo," ha lanzado la idea de organizar una corrida de toros á beneficio de los soldados que se hallan de operaciones en Melilla, para

la cual, de llevarse á efecto, se solicitará el concurso de los principales matadores, entre ellos Ricardo Torres "Bombita," que ha llegado á Madrid.

Enfermo.

Ha venido á Madrid, donde pasará una temporada con objeto de reponerse de la dolencia que padece, el gobernador civil de Bilbao.

"Machaquito,"

Hoy ha marchado á su casa de Córdoba el aplaudido diestro Rafael González Machaquito que vino á una consulta médica con los doctores Bravo (D. Antonio) y Cervera.

El estado del valiente torero es bastante satisfactorio.

De Barcelona.

Comunican de Barcelona que ha comenzado á funcionar con bastante éxito la Bolsa del trabajo.

—Organizadas por el gerente de la Sociedad de tranvías, se celebrará mañana en el Palacio de Bellas Artes, sesiones de cinematógrafo, un concierto por la Banda municipal, y reparto de juguetes y libretas de la Caja de Ahorros á los niños de los empleados, obsequiándoseles después con una merienda.

—En las cercanías de Martorell ha sido hallada por unos cazadores una magnífica zorra de gran tamaño.

A Melilla.

Dicen de Badajoz que al mando del Capitán Aguilar ha salido hoy con dirección á Melilla un escuadrón de Villarrobledo.

A despedir á los expedicionarios acudieron muchas familias de estos y numeroso público, cyéndose al arrancar el tren militar, entusiastas vivas á España y al Ejército.

Los soldados van muy animosos.

Más fuerzas á Melilla.

Telegrafian de Segovia que hoy ha salido con dirección á Melilla una columna del regimiento de Sitio, á la que despidieron las autoridades civiles y militares, una comisión del Ayuntamiento é inmenso gentío.

Agencia internacional de Aduanas Comisiones Tránsitos y Representaciones

Manuel Vivas Pacheco

Valencia de Alcántara =
= y Marvao-Beiran

LA PATRIA

(Prologo del libro "La Patria," del capitán García Pérez).

Prosigue el Sr. García Pérez la serie benemérita de sus "Lecturas Militares," con este opúsculo dedicado á "La Patria," tema de perenne emoción y, en los tiempos que corremos, de dolorosa actualidad.

Hace poco más de un siglo, disertar sobre los deberes que nos ligan á la patria habríase antojado tarea tan trivial é inútil como todavía es hoy la de disertar sobre los deberes del hijo para con su madre. Nadie ignoraba entonces que en lances de amor el entendimiento ha de ir á la zaga del corazón. Pero, cuando la manía crítica condujo á los mal llamados filósofos hasta las fuentes mismas que manan en los corazones, al querer alumbrarlas, las secaron, porque los sentimientos no se razonan; y el patriotismo, que era antaño una pasión instintiva é inefable, trocóse en una opi-

nión, amenazada por el sofisma, por el extravío mental, por toda la legión de enemigos del entendimiento. Y así la pedrería científica, que creyó haber redimido á la Humanidad de una superstición más, no hizo sino arrebatársela otro de sus nobles instintos.

Corriendo los caós surgió nueva ralea de pensadores. Comprobaron ellos, al contraste de la realidad, cuán absurdo era el individualismo feroz de los enciclopedistas; reconocieron los deberes socialistas del hombre, pero reputaron artificial la división del mundo en naciones, transitoria la existencia de fronteras, monstruosa la guerra, abominable la fuerza física.

El patriotismo fué para estos tales una hipótesis caduca, condenada á sucumbir muy pronto y á ser reemplazada por la tesis avasalladora y fulgurante de la fraternidad universal. Sin embargo, desde la segunda mitad del siglo XIX la lucha por la existencia fué más despiadada, las revoluciones más frecuentés, la competencia económica más acerba, las guerras más crueles, los abusos de poder de los fuertes más cínicos, los armamentos más costosos, generales permanentes.

Y así, los soñadores que creyeron haber dotado á la Humanidad de un nuevo ideal sublime, no lograron sino forjar la herramienta formidable que esgrimen los enemigos del orden existente: el vil desertor, el antimilitarista criminal, el soldado cobarde, el incendiario, el asesino, el anarquista dinamitero.

En época más reciente algunos literatos y hombres políticos consagraronse, en varias naciones de Europa, á propagar, como apóstoles, un regionalismo malsano, mezcla de plausible amor á tradiciones, cosas y personas de la patria chica y ponzoñoso desvío hacia el resto de la patria grande.

Cuantos de buena fe participaron en la propaganda advirtieron presto que si la exaltación de solidaridades locales preservaba contra el invasor internacionalismo, enervaba, en cambio, las energías nacionales de los pequeños pueblos, precisamente cuando más había de ellas menester para resistir la atracción de los grandes Estados, como jamás poseídos de voracidad imperialista. Y es gran consuelo notar que dentro y fuera de España recobra ya el regionalismo el carácter que nunca debió perder el de rudimento del patriotismo clásico.

Conste, pues, aquí mi enhorabuena al señor García Pérez por la acertada elección de asunto y por el arte feliz con que lo trata. En la tremenda crisis de ideas que padecemos, es vano intento combatir con razones el error de los malos patriotas es caer en la propia equivocación que hizo posible el daño. Inmejorable sistema parece este de reunir en selecta antología dichos y hechos patrióticos, comentarios ejemplares del concepto secular. Leyéndolos se avivará la fe despierta, se enervizará la tibia, despertará acaso la dormida. Quienes la dejaron morir por cursilería intelectual, por excepticismo, por sórdido egoísmo, merecen sólo nuestra compasión mientras no intenten llevar á la práctica sus doctrinas; y si lo intentaren... caiga sobre ellos inexorable el peso de las leyes que previenen y castigan tamaños delitos.

GABRIEL MAURA GAMAZO



Varios amigos nuestros de Membrío, Concejales de aquel Ayuntamiento, han presentado denuncia al Fiscal de la Audiencia contra el Al-

calde que ha dado certificaciones declarándoles deudores por Consumos, siendo así que están al corriente de sus cuotas como demuestran con los correspondientes recibos que acompañan á la denuncia.

—

Son numerosísimos los recursos que de muchos pueblos de la provincia llegan á las oficinas provinciales para ser remitidos al Ministerio de la Gobernación, en armonía con el artículo 9.º del R. D. de 24 de Marzo de 1891 y contra las decisiones de la Comisión provincial en materia de elecciones municipales.

Demuéstrase con esto el espíritu democrático y el respeto á la libertad del sufragio que guardan en la provincia los correligionarios y modelos de Pérez.

—

Han llegado á la Capital, con objeto de pasar unos días, los señores de Argumosa (D. Germán) próximos parientes de nuestro entrañable amigo é ilustre defensor de Valencia don Francisco Belmonte.

—

El lunes llegará á ésta, procedente de Cáceres, nuestro querido Director que ha pasado con su familia las fiestas de Navidad y Reyes.

—

Según reciente estadística hecha en Alemania, hay en Europa más de siete mil centenarios.

En primer término figura Bulgaria con 3.883 personas mayores de cien años.

Vienen luego: Rumania, 1.074; Servia, 537; España, 410; Francia, 213; Italia, 197; Austria-Hungría, 113; Gran Bretaña, 92; Rusia, 86; Alemania, 76; Noruega, 23; Suecia, 10; Bélgica, 5 y Dinamarca, 2.

Vese, pues, que nuestro país tiene el honor de ocupar en esto de la longevidad el cuarto lugar.

Lo que demuestra, una vez más, la dureza de la raza.

—

MAURICIO QUIRÓS CERESO LES Procurador

Se encarga de la representación y defensa ante los Tribunales de Justicia, así como de testamentarias, Abintestatos, Declaración de Herederos, Constitución de Consejos de familia. Actos de Jurisdicción voluntaria, Interdictos, Reconocimiento y legitimación de hijos, Expedientes posesorios, Accidentes del trabajo etcétera etc.

Consultas: de las 14 á las 18.

—

Aceite de superior calidad se vende á veintisiete pesetas la arroba de 23 kilogramos, puesto sobre vagón en la estación de Valencia de Alcántara.

Se admiten proposiciones en la Redacción de este periódico.

No se hará venta menor de 50 arrobas.

Hay mil arrobas en venta.

ANUNCIO

Se vende una casa semi-nueva, de planta baja, hermoso corral y cuadra sita en la Lancha Garbancera.

Para tratar dirigirse á su dueño Lázaro Costa, que habita en la misma.

ANUNCIOS

EL MUNDO ELEGANTE

Bisutería y Mercería.

DE CRISTOBAL MENDIETA CANTERAS

Alfonso XIII, núm. 1.—Cáceres.

Esta casa acaba de recibir inmenso surtido en pieles y manguitos de última novedad, gran colección de guantes de piel y lana, paraguas de señora y caballero, bolsos de todas clases, terciopelos en pieza y cinta, bufandas, nubes, capitas niño, y una infinidad de artículos, imposible de enumerar.

Especialidad en bordados y corbatería

No confundirse, frente a la Fonda de España.

Fábrica de aceite de oliva

DE

FRANCISCO JIMÉNEZ BARBADO

Este antiguo Establecimiento abrirá sus puertas al público el día 10 de Noviembre, comenzando a trabajar el 1.º de Diciembre en las condiciones siguientes:

Cada cosechero hará solo su aceituna, siempre que por lo menos reuna doce cestos. Cada pie llevará un aprieto con su correspondiente escalda, procediendo después a desmontar referido pie picando la masa, em pilando de nuevo, escaldando y dando un segundo aprieto.

Una vez medida el aceite de cada cosechero, se recogerán las borras y cabezadas, que cocidas y filtradas, se entregarán unidas al producto total.

Tipo de maquila, 5 por 100 para todos los cosecheros en general. Se admiten contratos por tiempo ilimitado en las condiciones apuntadas.

En este lugar no se admiten aceitunas de procedencia desconocida.

Valencia de Alcántara 8 de Noviembre de 1910.—Francisco Jiménez Barbado.

DISPONIBLE

Taller de Hojalatería

DE

Francisco Marques

En este taller encontrará el público economía, prontitud y esmero en cuantos trabajos encargue.

Los veinte años de existencia que lleva abierto al público, es la mejor recomendación que puede hacerse de este Establecimiento.

Calle de Acevedo, Valencia de Alcántara.

DISPONIBLE

PLATERÍA

DE
VICENTE PONCIANO

Valencia de Alcántara, Acevedo, 46.

Gran surtido en obra filigrana de país.

Estuchería cordobesa, bonitos dibujos oro de ley.

Todo lo concerniente al ramo de platería.

Se admiten toda clase de encargos concernientes a dicho ramo.

Se hacen toda clase de composturas por difíciles que éstas sean, a precios sumamente baratos.

Se compra plata y oro viejo.

GRAN FONDA

DE
Aquilino Taborda

En esta acreditada y antigua casa encontrarán los viajeros cómodo y económico hospedaje, esmerado trato, higiénica alimentación y habitaciones ventiladas.

PASEO DE SAN FRANCISCO
VALENCIA DE ALCANTARA

D. Cáceres Jiménez

Oculista.

Permanecerá en Cáceres del 7 al 12 del corriente.

Consulta, de diez a una.

Precio: 5 pesetas.

LA PALOMA

Compra-Venta de Géneros Nacionales y Extranjeros

Quincalla, Paquetería y Coloniales.

Expendiduría Oficial de Explosivos.

LA ACTIVIDAD
almacén de maderas

SUCURSAL EL PENSAMIENTO EN ACEÑA DE CANZA

MANUEL CARRETERO MIRON

Valencia de Alcántara.

DISPONIBLE

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN Y LIBRERÍA

— DE —

LUCIANO JIMÉNEZ MERINO

19 - Portal Llano - 19. — CÁCERES

Casa fundada el año 1852, la más antigua y acreditada en esta capital, ha montado hoy su Establecimiento a la altura que requiere el arte de imprimir con todos los adelantos modernos

“EL SOBRESTANTE

MODERNO”

(PRIMERA PARTE)

Aritmética y Topografía

Obra adaptada al nuevo programa de Sobrestantes de Obras públicas

POR

D. Federico y D. Andrés Suquia

De venta en la librería de Angel San Martín, Puerta del Sol, 6, al precio de

7,50 peseta.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

¿Por qué no se anuncia en este espacio el Profesor-Dentista D. FERNANDO GILL?

Por ser tan conocida de todos su competencia.

OTTO MEDEM --- Sevilla

GRANDES ALMACENES DE ABONOS

CÁCERES

en el Parador del Carmen (frente al paseo de Cánovas)

 Escorias Thomas

Superfosfato de cal. --- Sulfato de amoníaco. --- Kainita.

Nitrato de sosa. --- Sulfatos de cloruro de potasa

Cal azoada y Nitrato de cal.

Para precios y noticias, dirigirse a su representante

RUFINO RICO OJALVO

Margallo, 17. --- CÁCERES